

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Ceuta.—Un mes.
Provincia.—Trimestre.
Extranjero.—Año
América.—Año
pago directo.

EL AFRICA

Organo del partido Liberal en esta Ciudad

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios

precios convencionales

Dirección y Administración del periódico

16—General Moreno—16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINAL P

El nuevo comandante general de Ceuta

Lemos en *El Ejército Español*:
Esta noche sale para Sevilla y Ceuta el ilustrado general D. Fernando Alvarez de Sotomayor, nombrado comandante general de la plaza africana.

Mucho tiene derecho á esperar el país de las condiciones verdaderamente excepcionales del general Sotomayor, que no solo en España, sino en Europa, tiene una sólida reputación. La elección del Gobierno al designarle para cargo de esa entidad, no pudo ser mas acertada, y ha merecido el aplauso unánime de la opinión.

Si siempre ha sido grande la importancia de Ceuta, esa importancia crece considerablemente hoy que parece llegada la hora en que las Naciones europeas van á hacer obra activa en Marruecos. La Conferencia de Algeciras es una buena muestra de ello; y la prisa que Alemania se ha dado para impedir que Francia arreglara á su gusto los asuntos del imperio, es harto elocuente y justifica las esperanzas y los temores que sienten todos los que se interesan por la conservación de la independencia y por la Soberanía del Sultan. En estas condiciones, claro es que la designación de un general para el alto cargo de comandante general de Ceuta, debía ser objeto de seria preocupación para el Gobierno.

El general Sotomayor—no hay que decirlo—vá á su nuevo destino animado de las mejores intenciones y dispuesto á consagrar al desempeño de su difícil misión todas las cualidades que la opinión imparcial reconoce en él. Anteayer celebró una larga conferencia con el Sr. Moret, y en ella quedaron trazadas las líneas generales del plan que ha de constituir el objeto de sus afanes y vigilias. quiere el Sr. Moret, que se termine, mejorándole, y previo el consentimiento del Maghzen, el camino de Ceuta á Tetuan; que se dé un gran impulso á las obras del puerto, para lo cual claro es, que el general Sotomayor necesita la colaboración incesante del Gobierno de Madrid, que es quien han de dar fondos necesarios para ello; desea también que un correo español llegue por lo menos dos veces á la semana á Río Martín; que la política de atracción continúe, aunque algo mas activa que hasta aqui, y que la penetración pacífica que pretendian los franceses deje de ser un intento generoso para convertirse, dentro de los límites de lo posible, en una verdadera realidad. La cuestión del traslado del presidio se tocó asi mismo en esa conferencia, y en este punto, como en los anteriores, el jefe del Gobierno hablaba á un convencido, porque el general Sotomayor cree que el presidio debe salir cuanto antes de Ceuta, porque su permanencia allí es una mancha y un perjuicio para nues-

tro prestigio ante los moros. Cuando más, lo que el general admitiría sería la creación de una penitenciaría militar, exclusivamente aplicable de faltas y delitos militares que si someten muy justamente á sus autores á las severidades de la Ordenanza, no revelen en ellas disposición criminal que las infame.

En otro orden de ideas, el general Sotomayor es harto conocido en el Ejército y su solo nombre es un programa. Cumplirá y hará cumplir á todos, y de todos es pera que le ayuden en la espinosa tarea de mantener el nombre de España en aquella tierra enemiga á la altura en que constantemente debe estar.

Deseamos un feliz viaje al distinguido general y que la fortuna corone sus propósitos inspirados en el más ardiente patriotismo.

EL AFRICA tiene verdadera satisfacción en reproducir el anterior escrito y ruega á Dios se vean coronados de éxito, los pensamientos de tan ilustre soldado, para bien no solamente del engrandecimiento y bienestar de Ceuta, si que también para el de esa nuestra querida madre la Patria, á la cual veneramos.

Fincas ruinosas

No es la primera vez que nos ocupamos de tan importante asunto, pues nos duele la mano de escribir sobre esto y hoy volvemos á insistir cerca de los municipales para que pongan el remedio, no solamente para procurar el embellecimiento de la población y su ensanche, sino para lo que es de mayor interés, esto es, para evitar desgracias que muy bien pudieran el día menes, pensado ocurrir.

En Ceuta existen muchas fincas ruinosas que amenazan constante peligro y deben ser derrumbadas previo el debido reconocimiento del Ingeniero llamado á ello.

Este es un asunto del cual deberían ocuparse con interés; y como es beneficioso para el bien general, que es el que se debe procurar, no dudamos que lo mismo unos que otros, tomaran en consideración dentro de la mayor armonía y obrando con justicia, cuanto decimos.

Débase nombrar una comisión compuesta del 1.º ó 2.º Teniente de Alcalde y dos concejales que unidos al Arquitecto, visiten esos caserones en ruina y obliguen á sus dueños á obrarlos ó de lo contrario á derrumbarlos.

Estas y otras cosas que ya iremos exponiendo, son las prácticas y de ello se deben ocupar también en las sesiones sin necesidad de alborotar, chillar, clamar, ni escandalizar.

¿Estamos?
Tienen la palabra los Sres. Concejales.

JUSTA RECOMPENSA

El Alcalde de esta Ciudad, ha remitido al Excmo. Sr. Teniente General, Don Francisco Fernandez Bernal, un certificado del acuerdo que adoptara el Ayuntamiento en el año 1903, nombrándole Hijo Predilecto de este pueblo, por los grandes méritos y servicios prestados por dicha superior autoridad en beneficio de Ceuta.

Asi mismo en la sesión del Miércoles último, se acordó ratificar aquel nombramiento y que se cumpla el acuerdo en todas sus partes, extendiéndole el correspondiente título de forma artística digno de la persona á quien se dirige y de la Corporación que lo expide.

Aplaudimos el acuerdo, pues nada mas justo que dicho Teniente General, se lleve ese recuerdo que le otorga con placer el pueblo de Ceuta, que agradecerá siempre las buenas obras realizadas en su favor por el que hasta hace poco fué Gobernador Militar de esta Ciudad y Plaza.

PAISAJE AFRICANO

Yo he estado en Marruecos. He sentido la vida de sus aduanas; he respirado sus malsanas pestilencias; he saboreado en sus chirriatas al aire libre, la astringencia del pardillo agareno; he comido en sus tabucos una masa amarilla y grasienta, insoluble en toda clase de líquidos, que los españoles llamamos paella. He tenido ocasión de observar como la pasión africana al desenfrenarse, se mofa de la cultura y se colora en sangre; he vivido en el país donde la moral se estima solo como un cepto; he recibido el soplo cálido de su brisa y he sentido el fuego de los abrasadores rayos dorados de su sol salvaje.

Yo he visto y sentido todo, todo eso y sin embargo no he pisado el suelo de Africa. Me ha sorprendido extraordinariamente ver aquellas muchedumbres ataviadas con trajes á la europea, y oír hablar en correcto castellano, pero he sufrido un desencanto inmenso al no ver cúpulas ni mezquitas, ni frondosos palmerales cuajados de dátiles, ni montañas de arena barridas por los vientos del desierto.

Confieso que la fantasía que me hizo surgir la leyenda morisca, se ha convertido en inconsolable dolencia al verme transportado á un cacho de tierra árabe por arte de encantamiento.

Fuí dispuesto á gozar y salí tristemente impresionado. Al principio me sentí árabe ansioso de adorar á Mahoma y pronto á cantar las grandezas de Alah, pero la pena que me produjo ver á la gente que creí mora, con americana ceñida y pantalón abotivado, danzando en tono de organillo bulanguero, me hizo desistir de mis locos deseos marroquíes.

Y á pesar de la indumentaria cristiana, aquella gente, aquellas viviendas, aquellas costumbres y aquel ambiente de franco placer, eran descacadamente africanas.

El descoco, la licencia y la barbarie en que se movían, eran típicos de la raza meridional: bastaba solo observar un instante sus ademanes y sus manifestaciones de anárquico frenesí, para adquirir tal convencimiento.

Vi también desde la orilla de un río de aguas turbias, morir el sol abrumado por las aterradoras sombras de la noche que lo esparcaban hacia Poniente y regresé á los Madriles despues de una tarde de orgía ramplona, cuando Fernando con sus últimas hechas áureas enviaba á la tierra melancólicas claridades.

Yo he visto Marruecos sin pasar el charco, ni moverme de Madrid. Solo me ha bastado tomar el tranvia de las Ventas un domingo por la tarde.

ALBERTO CAMBA.

Tipos conocidos

GISBERT

¿Tu que quieres ser niño?—Debieron decir á Gisbert sus padres cuando empezara á andar solo.

Y Rafael, el niño viejo, debió contestar apretando entre sus manos un periódico.

—Periodista.

Porque Gisbert, ante todo, es un periodista infatigable, un mariposeador constante sobre los asuntos de la pícara actualidad.

Gisbert es mi amigo; le conocí recién llegado á la Corte una noche de estreno en el Cómico, que gritaba con su vozarrón tremenda contra una música infame y un libreto intoxicador que fué al foro por la unanimidad pedestre de los espectadores.

Desde aquella noche intimamos: con su franqueza proverbial y en cerco andaluz, que me trajo á la mente la imagen del cielo purísimo de su tierra, me contó las aspiraciones de su vida.

¿Estudiar una carrera?—Me dijo—¡Ca, hombre, qué tece eso para el que tenga paciencia para ocuparse de una cosa sola... si se pudieran estudiar todas... puede, pero siempre con la sana intención de no poseer ningún título oficial!

¿Entonces tu que piensas? ¿Que quieres ser? le dije admirado ante aquella naturaleza bohemia que se revela en sus actos, en sus palabras, en su andar y en su vestir.

—Yo no quiero mas que escribir cuanto se me ocurra; criticar y que me critiquen y luego... que en la prensa, quizás algun día, conseguiremos que se ocupen de Ceuta la abandonada, la perla oculta...

Y al nombrar á Ceuta; en los ojos de Gisbert—unos ojos pequeños que interrogan—vi brillar una ráfaga de luz, un destello de amor por su patria chica, por aquel trozo africano que él adora y á donde él lleva lo mejor de su ingenio.

Mas abandonado que Gisbert no existe. Tiene en su cuarto junto á una mesa, una gran caja de madera sin pintar que llamó mi aten-

ción. Comprendiendo él me dijo abro y verás.

Y abrí aquella caja atestada de papeles, recortes de periódicos, cuartillas emborronadas, libros rotos, horrible maremagnum!

Atadas con una cinta blanca—no quisiera mentir pero imaginé eran de algunos calzoncillos—vi un puñado de cuartillas: es una novela epistolar empezada: «Cartas á Emma» los titula y tiene escritas tres, cuatro, cinco, bellas, ingenuas. «Otras cuartillas atadas? «El extraño de Giton»: hasta una cincuenta de cuartillas. Una novela íntima que tampoco ha continuado escribiendo...

Mas cuartillas... «Diccionario Legislativo». «Consultor del Sargento», citas, reales órdenes, apuntes todo lo necesario para hacer un Consultor que denota muchas horas de penosa rebusca, que le hubiese dado su publicación algunas pesetejas y que hoy yace en el monton de papeles viejos; seguir revisando papelotes sería volver loco: allí hay cien libros empezados, festivos algunos, serios otros alguno técnico... todo descabado, charadístico...

Sobre la mesa—una mesa de provision cargada de papeles, con una botella negra á guisa de palmtoria y un tintero de diez céntimos, perdido entre las cuartillas—vi otro monton de papeles que curiosé en seguida.

Se titula: «Oh, los quintos!» y son escenas íntimas de la vida del cuartel: cuadros graciosos, picarescos, admirablemente bocetados.

—También irá al cesto? le dije. —Seguramente.

Se apasiona por ver el estreno de una obra... ¡Yo compadezco al reloj de mi amigo, á su bolsillo de plata, á sus sortijas, pobres victimas, continuas visitadoras de las casas de empeño! ¿Que afán de patear desde el paraíso!

¿Queréis ver á Gisbert, cuando sus ocupaciones le dejan libre? En la Biblioteca durante el día; en la cervetería de Malton durante la noche: allí le teneis ante la mesa emborronando cuartillas, ante el espumoso hook de cerveza cuyos vapores, al saturar aquel cerebro profundo, dan rifagas de vida y luz y Gisbert escribe rodeado de ninfas encantadoras y musas olímpicas, hasta que aburrido, hastiado se retira á su cuarto á leer y á escribir nuevamente sobre la mesa de pino blanca y ruda, alumbrado por una bujía que se levanta sobre la moile negra de una botella-palmtoria.

A Gisbert le conocéis vosotros los que leéis sus escritos, porque en ellos el cronista se retrata. Como sus crónicas y revistas, él es desaliñado, con cierto desaliño artístico que seduce. En él no hay rebuscamiento, artificio, efectismos; es todo un corazón el que mueve su pluma.

Luego, es un niño: se alegra con los juegos de los chicos y flora con las tristezas de los desamparados.

No hace muchos meses, cuando en Ceuta se verificó el festival infantil que él propuso desde las columnas de un periódico, me decía emocionado. ¿Que bien! ¿Verdad? ¿Que felicidad para un muchacho romper un juguete!

Gisbert, el descreído, el hereje—como le dicen muchos—el excéptico, el pesimista etc. etc. se pasa su vida, su juventud, leyendo y estudiando con la esperanza de poder dirigir un periódico mas adelante y trabajar mucho por su pueblo—como dice él,—espíritu modesto que no sabe aún que forma en la vanguardia periodística.

Ya os presenté al cronista, al

hombre á vuestro paisano Gisbert—el que sé, me ha de roñir cuando lea esta verídica semblanza que mi amistad le dedica.—Su pecho alberga dos amores rivales que se sostienen mutuamente... la prensa y su pueblo.

¡Ah! Y sobre estos dos amores grandes, inmensos, que le hacen feliz, él tiene otro mas oculto, mas grande, más humano; un idolo á quien ahora, una santa á quien venera ¿sabéis quien es?

SU MADRE.

D. MÁRMOL DIAZ

Madrid 29-3-1906.

Cuatro verdades

Hace pocos días, se nos decía en letras de molde, que por ser amigos de los que mandaban y sin duda por no opinar como esos defensores de la sin razón, estábamos desautorizados para tratar de los asuntos locales.

Y nos cuadra el decir cuatro verdades, en contestación al ataque y dejar al público sensato que es el mejor tribunal, juzgue la cuestión sobre esa incapacidad, ó desautorización que se nos quiere imponer, que dicha por el «The Times, Africano» no mas que risas nos infunde la calificación en cuestión.

Escuche popularísimo y bien escrito «Times», escuche, sí.

Los que no han dado ejemplo de moralidad, no solamente en los asuntos particulares ni que tampoco en los oficiales, mal pueden servir de molde en la esfera pública. ¿No es verdad?

Los que en todo tiempo, se han distinguido por sus dilapidaciones y sus egoísmos, no son los llamados á sobresalir, ni deben pretender volver á la vida pública, que mas que tachados por la opinión y mas que perseguidos por la justicia se encuentran. ¿No es eso?

Y el que defiende á esos detractores y encima ataca injustamente á los hombres que no le guían mas ideal que encauzar y reorganizar la hacienda pública para el bienstar de esta Ciudad, ese no solamente es un infamante, por trictear á la razón ó inclinarse á lo injusto, á lo ilegal y al convencionalismo, si que también queda tildado y desechado ante todos los hombres honrados, é imparciales, y desautorizado mas que nadie, pero mil veces desautorizado, para tratar de cualquier asunto, bien sea en la prensa, bien fuera de ella, que tenga ó guarde relacion con el bien comun. ¿Es esto otra verdad? la número tres.

Pues diga querido autor del artículo de marras, que pusistes la castiza pluma, sobre el satinado «Times» aplique el oído ó abra los expresivos ojos: bien para oír, bien para leer, esta cuarta verdad, que cierra mi mal escrito trabajo, malos como todos los de este anciano semanario. Escucha á su autoréjlo que sin corrección escribe y que podrá pertenecer al pelotón de los torpes, según calificastes sin tener en cuenta que de él formaba parte aquel célebre Melindre, que quizás sea tu fiel retrato.

Es mas equitativo y esta completamente descalificado, desautorizado, inutilizado y arramplado, el que defiende toda política inmoral.

¿A quién ha defendido siempre ese diario? ¿En que ideas comulga? ¿De quien se inspira? ¿Que fin logra?

Después de estas preguntas diga, quien es el desautorizado para tratar de los asuntos de la administración.

EL AFRICA atacó lo que defiende quien le ataca. A lo malo; á lo conocido como detestable; á lo que no puede como anteriormente se dice servir de modelo en la esfera pública, porque no diera ejemplo de moralidad.

Cabe en nosotros, hasta el haber nos quizás en alguna ocasion engañado, pero lo vimos á tiempo. En cambio, hay quien á sabiendas defiende como galo panza arriba por ser sus ídolos á los detractores mas conocidos.

¿Que no se vé bien, que nos pongamos al lado de los hombres honrados que son los que nos gobiernan hoy?

Pues, *apretavis quibus quovis*. En resumen: Que no hay quien tenga menos autoridad que ese «Times» para tratar de asuntos locales, según queda demostrado.

VILLANUEVA

Muy en breve llegará á esta Plaza, el gran patricio Don Miguel Villanueva, nuestro muy respetable amigo, que se propone nuevamente emprender viaje á Tetuan y demas puntos del Norte de Marruecos, con el fin de seguir estudiando sobre el terreno, cuantos asuntos puedan interesar á nuestra querida patria.

Don Miguel Villanueva, no descansa momento y dedica todas sus horas en cosas benéficas. ¡Ojalá cuantos políticos existen lo imitaran!

Eso gran hombre, ha trabajado, trabaja y trabajará por y para la patria. Su labor es altamente conocida y ante Villanueva, ese gran defensor de la patria, todos los españoles que sientan cariño por la gran madre España, todos repetimos, tenemos que deseubrirnos.

No nos cansamos de venerar al insigne patricio, al sabio orador, al ilustre Africanista Jefe único é indiscutible, que gasta su vida en bien de la Nación.

Ahora marcha nuevamente á Tetuan; seguirá sus estudios para explicar luego a los Gobiernos, lo mas conveniente, el mejor camino.

Céuta se vá á honrar nuevamente con la visita de su constante defensor.

La Conferencia

Segun leemos, ya tocan á su término los trabajos internacionales en Algeciras y á falta de pequeños detalles y de algunos cables que se tengan que amarrar, la Conferencia podrá darse por concluida de un día á otro, sin que el fracaso que esperaban los pesimistas, se haya realizado; según se ve se ha llegado á un acuerdo en todos los asuntos, aun cuando en algunos puntos, se ofrecieran dudas y demostraran poca conformidad Alemania y Francia, que han sostenido rudos debates, particularmente al discutirse la Policía y el Banco, extremos esencialísimos y en los cuales fijaron mas su atención.

En lo que respecta á España, no hemos sacado esta vez la peor parte, ni nuestro papel ha estado por el suelo: nada de eso. El asunto de la Policía, nos demuestra las ventajas que hemos obtenido, gracias al habérsenos reconocido los grandes derechos que España posee en Marruecos, debido á los muchos intereses que tenemos en el Imperio, y á nuestra vecindad. También en el jiro dado á la organización del Banco Marroquí

se nos demuestra lo que anteriormente decimos, puesto que España, vá interesada con un capital de tres millones de francos.

En suma, que otras Naciones de mayor categoría que España, no han sacado de la Conferencia lo que nosotros, sin ser de primer orden hemos obtenido; verdad que se nos ha considerado en Algeciras como gran potencia, gracias á los trabajos y convenios que antes de comenzar la Conferencia, se hicieron por nuestros diplomáticos.

Deducimos, que el tratado franco-español y el criterio de Inglaterra es lo que ha imperado.

Han sido dos grandes intérpretes del programa español y marroquí, grandes alabanzas, los delegados Sres. Duque de Almodovar y Perez Caballero. El primero además como Presidente, ha merecido el mayor elogio de las Naciones, por su tacto y el trabajo contemporativo desarrollado. El segundo como diplomático astuto y enérgico,

Perez Caballero, ha alcanzado sin duda alguna en el mundo diplomático el puesto que merece y España debe de enorgullecerse con contar con hombres de estas condiciones.

Labor municipal

A ciertos *caballeros*, le hacen muy poca gracia que tratemos de la forma tan imparcial como justa, de la Administración municipal, pues no parece, sino que les duele el que se aplauda á la honrada y buena marcha; pero despreciando á los que de aquella manera piensan, seguimos nuestra misión, que no es otra sino ayudar por cuantos medios esten á nuestro alcance á los que tratan de encauzar á la Administración por el mejor camino, para bien de este querido pueblo, que fué insula de casi todos los hombres que lo gobernarán municipalmente, desde hace muchos años.

Y como es también deber de la prensa justa, aplaudir y hacer públicas las buenas causas, por eso no titubeamos, en poner de relieve esta excelente marcha que el actual Ayuntamiento lleva, en lo que mas puede interesar al pueblo, ó sea en el jiro y empleo de su caudal.

Desde hace días estan pagadas las atenciones de Marzo y aun sobra buen remanente en Caja, que el Alcalde á medida que vaya aumentando aquel, irá empleando en cosas útiles y benéficas, pues el ideal del Sr. Sanchez Ledesma, no es otro, que darle al pueblo lo que del pueblo es, haciendo obras y mejoras, pero llevándolas á la práctica cuando exista reunido lo suficiente para no dejar á deber nada y que cuando se empiece cualquier trabajo, no se tenga que abandonar por falta de recursos; además quiere cubrir al presupuesto en todas sus partes, con el fin de obrar con gran legalidad y esa forma de pensar, nos congratula y nos hace creer firmemente, que Ceuta ha entrado en el periodo de su regeneración y que mas dicha para este honrado pueblo?

Creáno los que encubiertamente atacan sin razon y por pura envidia y reconres personales. Créanlo, sí; y si son buenos Africanos y quieren el bienestar de esta Ciudad, desechen esos egoísmos mal aplicados y den paso á la razon y á la verdad.

Fuera los convencionalismos y el interés de querer Fulano sobre-

salir mas que Sutano, uno de los motivos mas principálsimos, para que se haga esa guerra sorda, con tra los que no miran mas que de orillar dificultades con el fin de buscar la ayuda general, para hacer mas facil la obra emprendida en favor del pueblo.

Comprendan que la Administracion que hoy se hace, es honrada, y á todo lo que sea honrado debe ayudársele.

Ante las miras particularísimas, esté el bienestar de la Ciudad, patria chica por la cual debemos todos mirar.

Esta es la verdad y poco nos importa repetimos que nos censuren y nos critiquen por decir lo que acabamos de manifestar, esos obstructionistas que son media docena de mal avenidos.

Nosotros aplaudimos, porque se merecen los aplausos á quien se los dirijimos.

Por tanto, reciba una vez mas el que hoy le damos, Don José Sanchez Ledesma y cuantos hombres fuera y dentro del Municipio le se cundan.

ESPEREMOS

Un importante colega madrileño —El Liberal— al que desde columnas felicitamos y agradecemos sus declaraciones sinceras y patrióticas, nos dice en su editorial del veintisiete.

«Cuidemos, pues, de Ceuta; limpiémosla de su odioso presidio y enlacémosla resueltamente, si la Conferencia nos ayuda y paulatinamente si la Conferencia no nos lo otorga, con la bella ciudad Safa.

En los últimos tiempos, se ha adelagado mucho. Gracias al buen sentido del General Bernal y á la superior inteligencia del ingeniero Señor Rosende, que dirige las obras del puerto; las eternas obras del muelle han logrado vigoroso impulso y se ha desobstruido el foso de comunicacion entre la bahia Norte y Sur, foso que durante un cuarto de siglo estuvo cegado.

Con emprender la obra del camino á Tetuan, sueña el citado Ingeniero y no tardará en explanar la hasta el limite quizas, hasta Cas tillejos á poco que aquí se ayude. Los puntos tratados por *El Liberal*, son los mas importantes en lo que al florecimiento de esta Ciudad se refiere y los que en mil ocasiones hemos presentado en estas columnas.

Sacar el penal de la plaza de Ceuta, terminar las obras del puerto y abrir caminos que nos unan al vecino Imperio.

He aquí todo un programa de regeneracion.

Programa que empezó á desarrollarse, gracias á las grandes dotes del querido gobernador que ha poco cesó en el mando de esta plaza, porque sus grandes prestigios militares, le llamaban á más altos puestos y que no dudamos un momento continuaran en lo futuro; tanto mas, cuanto que la opinion política y pública va viéndose en este asunto y va viéndose que es de interes nacional contribuir al desarrollo de esta ciudad.

Felicitemos al colega madrileño, y hacemos votos, porque el resto de la prensa, no abandone este importante asunto; tengamos en cuenta que en los momentos actuales juegan los destinos de España importante papel en la Conferencia de Algeciras y el continuo hablar de Marruecos, ha contribuido mucho á recordar á los españoles, que

el camino que Prim trazara en el Norte de Africa, no debemos abandonar, puesto que regado fué por la sangre de nuestros soldados y marcado por las espadas de nuestros generales.

D. E. P.

A las 3 del día 30 dejó de existir en esta Ciudad, la virtuosa Señora Doña Petra Lamiana y Lobato, esposa del honorable anciano ex-Alcalde de esta poblacion Don Antonio Rodríguez Osotii.

Tan respetable anciana, ha dejado de existir á los 78 años de edad.

Damos el pésame mas sentido á su esposo é hijos, entre ellos á nuestro querido amigo Don Ramon Rodríguez Lamiana, Capitan de Infanteria, hijos políticos y demás familia.

NOTICIAS

Proxima marcha

El proximo día 3, segun nuestras noticias se marchará de esta plaza el que hasta hace poco desempeñó acertadamente el Gobierno Militar de la misma, Excmo. Sr. Don Francisco F. Bernal, Teniente General de los Ejercitos Nacionales.

Deseamosle grandes prosperidades en su nuevo empleo á tan ilustre y distinguido militar.

El nuevo Diputado

Nuestro apreciable amigo Don José Luque y Beas recien elegido Diputado Provincial, por el distrito de Algeciras, obtuvo en su votacion en este pueblo mayor número que en los demas del Distrito, pues si bien es verdad que en la Línea sacó 2300 y pico de votos, hay que saber que el número total de electores en aquella villa es el de 7000, en cambio en Ceuta obtuvo 1,285 de los 1,495 de que se compone el Censo.

Damos la enhorabuena á Don José Luque y Beas en quien ha recaído esa eleccion, por los meritos que posee tan ilustre gaditano.

Madame du Gast

El martes de la semana pasada era esperada en Melilla la ilustre viajera, Madame Du Gast, la que en union de un Sr. llamado Sifoto visitara al Roghi en el campo rebelde.

Mejoria

Se encuentra restablecido del mal que le aquejara el distinguido Capitan de Infanteria, querido amigo nuestro Don Ramon Rodríguez Lamiana.

Nos alegramos.

Título merecido

Por un renombrado artista, se está terminando el título de Hijo Predilecto que ha de entregarse al Excmo. Sr. Don Francisco Fernández Bernal, Teniente General de los Ejercitos Nacionales, antes de marchar á Madrid.

Escuela del primer Distrito

Ha sido arrendada por el Ayuntamiento, una casa en condiciones para la Escuela de niñas del primer distrito de esta Ciudad.

Casa de Banca

Pronto se inaugurarán las nuevas oficinas, que ha montado en la calle Gomez Pulido, la renom-

brada casa de Banca de Coriat hermanos.

Estas se han colocado, de la misma forma que en las grandes capitales.

Enfermita

Continua mejorando la niña de nuestro apreciable amigo Don Cayetano G. Novelles de lo que nos alegramos mucho.

Cátedra de arabe

El centro Comercial Hispano Marroquí de Barcelona, ha acordado establecer una cátedra de arabe vulgar, confiando la referida enseñanza á un Profesor de reconocida competencia, nacido en Marruecos, pero de familia española.

Farmacia en venta

En Ronda se vende ó se arrienda la Farmacia y Drogueria de Don Basilio del Valle Puga, una de las mas acreditadas, céntrica y surtida de dicha poblacion.

Los que deseen hacer proposicion se dirijan á dicho Sr.

Sardinias

Ayer fué un día de felicidad para la honrada clase marinera, pues Dios quiso favorecerla con una excelente pesca de sardina y algunos boquerones, los primeros del año.

Casi todos los artes de pesca, callaron en la bahia sur, desde la Tramaguera hasta la boca del foso del Agua, cogiendo como hemos dicho una gran cantidad de pescado.

Damos la enhorabuena a la clase marinera.

Dicha completa

Sigue en perfecto estado de salud, la distinguida Sra. Doña Luisa Alonso, esposa de nuestro muy querido amigo Don Rogelio Díez Añino, á cuyo simpático matrimonio le enviamos nuestra sincera enhorabuena, por el natalicio del primer hijo, que viene á aumentar la dicha de los jóvenes desposados.

Empleado enfermo.

Sigue mejorando el Jefe de la Guardia Municipal Don Antonio Becerra.

Nos alegramos.

JUQUETES

Surtido inmerso y variado se acaba de recibir, desde los de mas ujo, á los mas humildes, en caballos, vacas, toros, mufecas y pepones de todas clases y tamaños, tamboret de lujos, teatros de sombras, loterías, caja postal, carpintería, estrados, rompe cabezas de cubas y letras, carretillas, sables, escopetas, cajas pintaras, pianos armónicos, linternas mágicas é infinidad de clases y tipos imposible detallar por su gran abundancia; desde cinco céntimos hasta cincuenta pesetas pieza.

José Saavedra—Ceuta

AVISO

Las conservas de la fabrica de los Señores Romeu y Coriat, se expenden al por mayor, en el despacho de los Sres. Coriat Hermanos, Calle de Gomez Pulido, número 24.

Pianos é instrumentos de musicas
Las fabricas de Ortiz 1^o Causó Mateura y C^o, Piazza, Krausy y Cousin ofrecen en, inmejorables condiciones de venta y á plazos económicos sus instrumentos, habiendo nombrado al efecto representante en esta plaza Soberania Nacional, 62.

Muy conveniente

A todos los que padescan de bilidad ó caída del cabello, recomendamos por sus resultados maravillosos el uso del

«QUINA RHUM ANTISÉPTICO»

á pesetas 4 el litro;

Aguas de Colonia riquísimas, corriente, superfinas, a la violeta y al Jazmín á pesetas, 2,50, 5, 6,7, litro; todo esto se encuentra en el establecimiento de Don José Savedra Ceuta General Moreno 12.

Manuel Delgado

- General Moreno 7.-

Horas de despacho de 11 á 4, para todos los puntos de la Península sobre Ultramar y Extrangero

Giro económico comercial

LA PRIMERA

RESTAURANT

DE

José Trujillo

Un nuevo comedor amplio y perfectamente surtido, ofrece el dueño de tan acreditado establecimiento, á los forasteros que nos visitan frecuentemente y al público en general.

11 GOMEZ PULIDO, 11

MERCADO

Precios de la semana

		Ptas
Carne de Vaca de 1 ^a .	Kilo.	1 54
» » » 2 ^a .	»	1 24
» » » Jabali	»	0 90
» » » Carnero	»	1 40
Carne » Cerdo	»	1 70
Harina	»	0 50
Habichuelas	»	0 70
Garbanzos	»	0 70
Arroz	»	0 60
Patatas	»	0 20
Azucar	»	0 80
Café	»	3 00
Tocino	»	1 60
Aceite	Litro	1 50
Petróleo	»	0 65
Vino tinto	»	0 50
Vino blanco	»	0 80
Conejos	Pieza	0 70
Gallinas	» id »	1 50
Pollos	» id »	1 50
Perdices	»	1 00
Carbon	Arroba	1 00
Huevos	Ciento	9 pts

Imp de Garcia de la Torre.

La Ultima Moda

publica en el número 926 (23 Noviembre de 1905) 38 elegantes modelos de trajes y sombreros de Otoño. Con las respectivas Ediciones se parte un Figurín acuarela, un pliego de novela, una Hoja de labores femeniles, y un patito cortado.—**PRECIOS:** cada número 1.ª 2.ª Edición. 25 céntimos.—Completa, 40.—Trimestre 1.ª ó 2.ª Edición, 3

ptas.—Completa, 5.—Velazque, 42, hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra.

Alrededor del Mundo

Se publica un día antes que los demás periódicos

ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie.—20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

AVISO

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias de 10 á 30 pesetas el ciento. A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos. Prontitud y esmero. 16—General Moreno—16.

ANUNCIOS

LA UNION

EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Olozaga número 1 (Paseo de Recoletos).
Oficinas de la Subdirección en esta provincia: Cádiz, calle Murgía núm. 26.

GARANTIA

Capital social efectivos. Ptas. 12.000.000
Primas y reserva » 44.028.645'68
Total. Ptas. 56.028.645'68

36 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 65.631.740'93 siendo esta la demostración mas evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotaciones, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales de dos primas mas reducidas que cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañía en Cádiz, Sres. Bloud Hermanos

Ultramarinos y Coloniales.


17 - GENERAL MORENO NÚ 17

PRECIOS + Sin competencia
JUAN ACEVEDO PONCE

CONFITERIA Y PASTELERIA DE ANTONIO DE MAQUEDA

Especialidad en toda clase de encargos, para regalos, bodas y bautizos.
Gran surtido en jamones, salchichon y empujados,
44. Soberania Nacional 44

PURIFIQUE VD
EL AIRE PAPI DE ARMENIA
quemando
El mejor de los DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire que respiran, con el **PAPÉL DE ARMENIA**.
Venta: Farmacias, Droguerías y Papelerías.
POR MAYOR: GEBHART Y S.ª - MADRID.
—FRANCISCO FLORE.—
Cádiz, General Moreno 16. Teléfono 8 - Cádiz.

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina
previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad recomendados por la Real Academia de Medicina de Granada

CURAN inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de **INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO**
VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍSICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS,
CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS
CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTOMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS
REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL

Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos, ninguno tan verdad como nuestros inalterables y maravillosos **SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO**

Cuidado con las falsificaciones é imitaciones porque no darán como prueba de que no somos nosotros los que aseguran que los **SALICILATOS DE BISMUTO** que se indican arriba, á continuación iremos publicando certificados de

Con prontitud se afesta y corta el CABELL
—GOMEZ PULIDO (REBELLIN)—22